



EL ECO DE CARTAGENA

AÑO XXXVII

DECANO DE LA PRENSA DE LA PROVINCIA

NÚM. 10571

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

En la Península.—Un mes, 2 ptas.—Tres meses, 6 d.—Extranjero.—Tres meses, 11 25 Id.—La suscripción se contará desde 1º y 16 de cada mes.—La correspondencia á la Administración

REDACCION Y ADMINISTRACION MAYOR 24

VIERNES 29 DE ENERO DE 1897

CONDICIONES

El pago será siempre adelantado y en metálico ó en letras de fácil cobro.—Corresponsales en París, A. Loretté, rue Cassette 61; y J. Jones, Faubourg-Montmartre, 31.

MATERIAL AGRICOLA

Prensas para vinos.—Bombas para trastrégo; riegos, lavar y rociar plantas —Norias para pozos, movidas á vapor vionto ó caballería. —Máquinas para taponar y limpiar botellas. —Espino artificial para cercados. —Arados de vor-tedera. —Desgranadoras de maíz. —Vías férreas, wagonetas, plataformas, cambios, etc., para transporte de frutos. Azadas, legones, picos. —Tuberías de manga y otras.

CAMILLO PEREZ LURBE
21, CASTELLINI, 12.

LAS CAMPAÑAS

Aunque no son frecuentes las noticias de las guerras ni se tiene conocimiento de ningún hecho decisivo, es indudable que las campañas de Filipinas y de Cuba llevan camino de resolverse en plazo relativamente breve en favor de España.

De la primera no tardarán en venir noticias importantes. El núcleo principal de los rebeldes concentrados en Cavite, único punto que ofrece cuidado, no tardará en sufrir duro escarmiento y para que sea todo lo grande que se necesita, á fin de que los tagalos no piensen en mucho tiempo probar fortuna, acumula el general Polavieja, para batirlos, elementos cuantiosos que le aseguren la victoria. El resto de la insurrección, reducido á partidas de merodeadores que huyen á la aproximación de las tropas, no ha depuesto las armas esperanzadas en que los cavilenos saquen triunfante en la contienda la bandera de la rebeldía; cuando se con-venzan de lo contrario y vean que se derrumban con estrépito, atacado por las tropas, el baluarte de sus ilusiones, el pánico se apoderará de esas partidas y ó huirán á las sierras donde vivirán algún tiempo como partidas de bandole-

ros, ó se acogerán á indulto solicitando el perdón de sus errores.

La tardanza en verificar el ataque de Cavite indica dos cosas: lo fuerte de la posición rebelde y el deseo del general en jefe de asegurar el resultado para terminar pronto la rebelión. Y como el general Polavieja es hombre sereno, que calcula y mide sin olvidar detalle un plan de campaña, de aquí esta confianza en que vivimos, confianza ciega que nos hace considerar cercana la pacificación del archipiélago.

Respecto á la pacificación de Cuba no se ve tan clara, pero se adivina. No ha habido combates grandes, ni se sabe donde se han metido las fuertes partidas que acompañaban á Maceo, ni que se ha hecho de los importantes cabe-cillas que el año pasado campaban por sus respetos en las provincias de la Habana, Matanzas y las Villas. Parece que se los ha tragado la tierra ó que han huido al tiempo en que se reanudaban las operaciones. Pero sea ello lo que quiera, es indudable que aquellas partidas no están en Cuba, ni se oye hablar de los cabe-cillas y aun el mismo Maximo Gomez no se ocupa en otra cosa que en dificultar el paso de convoyes para Bayamo.

Esto hace suponer que la guerra se acaba en Cuba. Lo cree así la opinión; lo anuncia la prensa extranjera; lo indican los optimismos oficiales y lo pregona diariamente la Bolsa con sus alzas increíbles, que si no son anuncios de paz no se sabe el significado que tienen.

Tal vez dentro de veinticuatro horas varíe la decoración y vuelvan los pesimismo de los pasados días; pero á la hora presente los vientos que corren son de pacificación.

TIJERETAZOS

Dice un telegrama de «El Diario de Murcia»:

«Se supone que Weyler irá á alguna parte.»

Suponer es. López Domínguez anunció que iba á Melilla ó á su casa y no fue á ninguna parte de las dos.

Y al general Weyler puede ocurrirle algo parecido, no yendo donde se propone si no á donde las circunstancias lo lleven.

Dice «La Epoca» que el manifiesto carlista es «un documento más.»

Al archivo con él.

Lo que sobra aquí son papeles y discursos.

Y faltan buenas voluntades y buenas obras.

Leemos: «El Correo, órgano del partido liberal, juzga del proyecto de reformas para la grande Antilla con más datos y con mayor imparcialidad que otros muchos de sus colegas.»

Mal hecho. Lo tradicional aquí es juzgar las cosas al buen tun tun y á s: lga lo que saliere.

En resultando algo que deslumbró á la opinión y sea un cargo para el gobierno, están de más los datos.

Por eso hay muchos colegas que presiden de ellos, pero no del lenguaje campanudo que tanto impresiona... á los tontos.

Dice un periódico que el general Weyler está dispuesto á aplicar con entusiasmo las reformas.

Nadie lo hubiese sospechado hace dos meses.

Porque entonces no podía ver el general las reformas ni en anuncio.

De sabios es mudar de consejo.

«El Tiempo» vuelve á ocuparse de la agitación carlista que se observa en varios puntos.

Pues sepa el colega que al gobierno es al que menos efecto le ha hecho el manifiesto carlista.

De modo que el colega se fatiga en balde.

Dé de mano á los avisos que ya nos sorprenderán los acontecimientos.

¡Si eso es lo tradicional!

LA PESTE BUBÓNICA

La prensa europea consagra atención preferente á la epidemia desarrollada en Bombay, y todos los Gobiernos, sin ninguna excepción, se preocupan del terrible mal y adoptan enérgicas precauciones para impedir su propagación.

Inglaterra, que era hasta ahora el país que más indiferencia demostraba, prefiriendo soportar todos los peligros á poner trabas á su comercio, ha cambiado de actitud y se dispone también á adoptar medidas de precaución.

Mucho ha contribuido á este cambio de conducta la presión que la prensa de todas las naciones está ejerciendo sobre la Gran Bretaña, especialmente los diarios rusos, cuyo lenguaje encierra des-embosadas amenazas.

La Sublime Puerta, á consecuencia de lo propuesto por su Consejo sanitario, ha dirigido al embajador de Inglaterra en Constantinopla una nota pidiendo que se establezca en Aden una cuarentena para los buques procedentes de la India ó del Golfo Pérsico con destino á Europa. A fin de hacer más eficaces estas medidas, se ha dirigido también al Gobierno egipcio para que adopte medidas de precaución á la entrada del canal de Suez.

«El Liberal», en un artículo dedicado al Consejo de Sanidad, opina que si Inglaterra no impone cuarentenas en Gibraltar á todas las procedencias de la India y del Golfo Pérsico, como ha hecho Alemania, se quite por completo á Gibraltar y Marruecos; por tocar en los puertos de éste con frecuencia vapores salidos del Peñón.

En Rusia, el príncipe Alejandro de Oldemburgo ha sido nombrado presidente de la Comisión Sanitaria encargada de buscar los medios de impedir que la peste bubónica se introduzca en el imperio.

Como no es la peste bubónica la única calamidad que ha caído sobre la India, pues ese desdichado país viene sufriendo también los horrores del hambre, la comisión de socorros formada en Calcuta bajo la presidencia del Virey de las Indias, ha hecho un llamamiento á todas las naciones en demanda de auxilio, pues desde la primavera próxima será preciso proveer al sustento de muchos millares de personas.

El fondo de socorros formado en Londres bajo los auspicios del lord Corregidor tiene ya, solamente de la capital 3.375.000 pesetas, y en Glasgow se han reunido 500.000 en pocos días. También en Rusia se están haciendo los más generosos esfuerzos en favor de la India inglesa.

LO QUE SE FUMA

Un economista alemán, que reside en Halle, Herr Darmstaetter, calcula en 2.200.000 bocoyes la cantidad de tabaco que por término medio se consume en el mundo. De esa cantidad corresponde á

	Bocoyes.
Estados Unidos.	550000
India.	550000
Rusia.	150000
Austria-Hungria.	140000
China.	110000
Alemania.	77000
Cuba.	68000
Sumatra, Java y Borneo.	66000
Turquía europea.	60000
Japón.	49000
Francia.	44000
Islas Filipinas.	44000
Persia.	40000
Turquía asiática.	38000
Colonia del Cabo.	22000
Bosnia y Herzegovina.	20000
Colombia.	19000
Bélgica.	10000
Argelia.	9000
Santo Domingo.	9000
República Argentina.	8000
Paraguay.	8000
México.	6000
Puerto Rico.	6000
Australia.	6000
Holanda.	6000
Grecia.	6000

Faltan datos sin duda de las cosechas de tabaco obtenidas en el Congo y en otras regiones africanas donde van aumentando las plantaciones de día en día.

UN LIBRO NUEVO

¡Salud y Pesetas!... tal es el título de

tades mas grandes. ¡Pintor! ¡Poeta! ¡Sonoras palabras! ¡Oh! desde hoy, mi querido hermano, nuestra patria es el mundo... nuestro centro... Madrid!

Los dos jóvenes vendieron cuanto poseían; dejaron encargada á una señora respetable su tierna hermana, y partieron andando á la corte.

Al cabo de cuatro años; esto es, en el año de 1680, en la misma época en que hemos principiado esta historia, Alvarado ganaba su vida pintando y Pantoja haciendo versos y comedias.

¡Tal es la fuerza de la voluntad!

á ser unos hombres ilustres. Velazquez tuvo el honor de que el mismo Felipe IV pintase una cruz de Santiago en el pecho de su retrato que acababa de hacer. Coello fue un amigo de Felipe II, y Rafael, ese príncipe de los pintores, era obsequiado y atendido por los papas y los reyes. El genio es la voluntad unida á la inteligencia; la fortuna está encadenada á los pies del genio; tengámcns voluntad y lo hemos conseguido todo.

A esto añadía Millán con igual exaltación:

—¿Y los poetas? ¿el imperio del mundo no es de ellos? Desde Lope de Rueda hasta Quevedo; desde el Arcipreste de Hita hasta Calderón; desde Gonzalo de Berceo hasta Góngora, ¿qué revolución tan inmensa no han sufrido las letras? ¿Qué rey no las ha protegido, desde Raimundo de Tolosa hasta el último monarca que hizo gala de ser poeta? ¿Qué género no se ha cultivado desde la poesía erótica y bucólica hasta la épica; desde el romance hasta el alexandrino? Contemplemos á Cervantes, pobre soldado herido en Lepanto, y cautivo en Arjel, á Luis Camoens, á Lope de Vega y á otros muchos cuya fama es universal. Está visto, quiero ser poeta y lo seré: tengo facilidad para componer, y me encuentro con fuerzas para subir al Parnaso. Digo lo mismo que tú; la voluntad es el ariete que destruye las dificult-

muy escasa, y á mas había sufrido bajas considerables en los últimos tiempos.

Martin á pesar de su corta edad era pensativo grave, pundonoroso, reflexivo; Millán era de un espíritu alegre y ligero; pero de alma noble y generosa, y de tan excelentes dotes como su hermano.

Usamos esta palabra y la seguiremos usando en adelante, porque ellos se llamaban con tan tierno título.

Martin era un joven de una belleza oscura con líneas iguales á las de las esculturas romanas; mirada profunda y serena, ojos negros, brillantes y rasgados, y una frente espesa, si bien comprimida por dos leves arugas verticales, que pasaban en la unión de las cejas. Millán era un muchacho de una fisonomía atrevida, bulliciosa, alegre, que si bien no tenía la regularidad de las fisonomías de Martin, poseía un conjunto, agradable lleno de simplicidad é inteligencia. Sus ojos eran azules y vivos, su cutis blanco, su mirada franca y leal, y estos dos tipos llenos de juventud, de vida y esperanzas, lanzados en la carrera de las vicisitudes humanas principiaron á sufrir.

Vieron que de día en día desaparecía un pedazo de la herencia de sus padres; vieron en sombra de la miseria que se les iba acercando lentamente, y